



MEURTHE-ET-MOSELLE

Toulois : au Théâtre du Cristal, le public pointe encore aux abonnés absents

« Si on va vers le public, il est présent au rendez-vous. Par contre, il n'a pas encore totalement retrouvé le chemin de notre salle ». Après avoir fait le dos rond au plus fort de la crise sanitaire - « L'État, le Département et les deux communautés de communes du territoire ont parfaitement joué le jeu. Leur soutien indéfectible nous a permis de passer le cap » - l'équipe du théâtre de Cristal de Vannes-le-Châtel espérait rapidement renouer avec son public, fidèle depuis plus de 30 ans.

Mais pour son fondateur Dominique Farci, le compte n'est pas bon. « C'est flagrant : ça n'accroche pas encore. Avec à peine un tiers de remplissage pour une jauge de 90 places lors de nos premières représentations, la reprise n'est pas à la hauteur de nos espérances ».

Les prochains mois cruciaux

La programmation ne semble pourtant pas en cause. « Lorsque la compagnie tourne dans les villages, les associations et même chez l'habitant, elle fait le plein ». Visiblement, sur le terrain, la mobilisation fait la différence. Le responsable artistique pointe plusieurs raisons à une désaffection que chacun espère temporaire. « Le pass sanitaire n'est qu'une partie du problème », estime le comédien.

« On sent une baisse de moral général. Sans oublier que l'afflux de propositions depuis la reprise des spectacles a également un impact. Les porte-monnaie des gens ne sont pas extensibles ».

Pour Laurence Ratz, chargée de développement, l'inquiétude n'est pas de mise. « Pas encore », corrige-t-elle. « Mais il ne faudrait pas que cette situation perdure. Nous misons beau-

coup sur les prochains spectacles pour inverser cette tendance ».

Notamment avec l'incroyable « Mots de la faim », écrit à partir d'entrevues réalisées avec des bénéficiaires de l'aide alimentaire. Devenus acteurs de leurs propres personnages, ils y narrent la dure et souvent absurde réalité d'un quotidien à peine exagéré. À savourer sans modération ! ■



Grâce à son prochain spectacle, « Mots de la faim », le Théâtre de Cristal espère le retour en nombre du public salle Michel-Dinet. Photo ER /D.H.

par Didier Humbert

